



浪岡の桜

浪岡城の桜(上) 歴史の重みがあります

湿性花園の桜(下)

花のトンネルがとてきれいだっただけですが最近以前ほどの美しさはありません。

【撮影】第5分会 工藤 みどり



発行：青森地区保護司会
編集：広報部
青森市長島1丁目3-28
更生保護施設プラザあすなろ
青森地区更生保護サポートセンター内
TEL 017-763-0763

親しみのある 「青森県」



青森保護観察所
所長
松橋 進一

本年4月にさいたま保護観察所から赴任して参りました松橋と申します。青森は勿論のこと、東北地方の勤務も初めてとなりますが、東北の中でも、青森県は観光で何度も訪れていることもあり、非常に親しみを感じている地ですので、喜んで赴任してまいりました。とはいえ、やっぱり少し遠いなあとの思いもあつたことも事実です。私が以前青森市を訪れてびっくりしたのは、「味噌カレー牛乳ラーメン」でした。それまで聞いたこともなかつたので、どんな味なのか想像が付きませんでした。食べてみると非常に美味しかったと記憶しています。また、浅虫温泉と酸ヶ湯温泉も訪れ、ゆったりと癒されました。しかし、まだほんの一部しか訪れていませんので、皆様にいろいろと教えていただき、青森市を始め、青森県を満喫したいと思っていますのでよろしくお願ひします。

さて、ここで更生保護行政が当面する課題について少し触れさせていただきますと、犯罪における再犯者が増加していたことから、平成26年12月の犯罪対策閣僚会議において「宣言：犯罪に反らない、戻さない」が採択されました。その後、様々な再犯防止に向けた取組が強化され、昨年は「社会貢献活動」が完全実施となり、一定の効果が上がったところです。そして本年は「刑の一部執行猶予制度」が始まり、その円滑な実施のため、特に薬物事犯者処遇の充実強化が求められています。薬物事犯者の再犯防止と社会復帰には、地域の関係機関と連携した長期的・継続的な支援や薬物事犯者の家族に対する支援の一層の強化が必要です。青森県におきましては、薬物事犯対象者は少ないところですが、今後の成り行きには留意が必要と考えます。保護司の皆様におかれましては御理解の上、御協力いただきますようよろしくお願ひいたします。

私たちが従事する更生保護の根本は「人間愛」だと思っています。その「人間愛」を大切にして、自分達の故郷をこれまで以上に住みよい街としていきましょ。少しでもその力になればと考えておりますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

平成28年度 地区定時総会開催

開催日 5月13日(金)
会場 プリリアンテラス
(リッチモンドホテル)

- 重点目標**
- ◎社会貢献活動の導入により、犯罪者の再犯防止および社会復帰の推進を図る
 - ◎地域別定例研修会の受講者増員向上をはかる
 - ◎保護司の安定的確保のため、候補者検討協議会を全分会で実施



総会で挨拶する松橋青森保護観察所長

第66回社会を明るくする運動 ～ 犯罪予防啓蒙運動の推進 ～ 開催日 7月13日(水) 「甲田中学校」

平成28年度地区定時総会は、第1期地域別定例研修会の後に開催(総数112名、出席57名・委任状32名)され、来賓の青森保護観察所松橋所長(新任)・函館地区保護司会会長(代理)小住義吉氏(事務局長)の挨拶後、27年度事業報告、収支決算が承認、続いて28年度事業計画案、収支予算案について審議、満場一致で原案通り承認、役員改選では、常務理事に樋口修三氏(新任)、理事に佐藤俊政氏(新任)が就任、そのほかの役員が承認されました。懇親会では、青森地区保護司会天内会長の挨拶後、定年満了退任保護司の細井修氏(4分会)に法務大臣感謝状、全国保護司連盟から懐中時計が贈呈されました。



函館地区保護司会 小住事務局長



退任の細井保護司(4分会)

平成28年度

青森地区役員名簿

副会長	天内修(第1分会)
会長	榑引義弘(第1分会)
"	塩原誓子(第2分会)
"	蛸名将輝(第3分会)
"	鳴海峰泰(第4分会)
"	鎌田喜代志(第5分会)
常務理事	樋口修三(第3分会)
事務局長	佐藤俊政(第4分会)
庶務	山田啓子(第3分会)
"	塩原誓子(第2分会)
"	野澤絹枝(第2分会)
地区監事	石田康男(第1分会)
"	今井百合子(第2分会)
"	櫻田文信(第3分会)
"	北山英之(第4分会)
"	工藤照造(第5分会)
広報部長	伊藤尚三(第3分会)
研修部長	塩原誓子(第2分会)
渉外部長	榑引義弘(第1分会)
地域活動部長	小豆畑緑(第4分会)

今年も宜しくお願い致します。

平成28年度

地域別定例研修

開催日 5月13日(金)
会場 ブリリアンテラス
(リッチモンドホテル)



青森県内の更生保護の現況について
平成28年度第1期保護司地域別定例研修は、5月13日リッチモンドホテルの中にあるブリリアンテラスで開催され、地区保護司112名のうち57名が参加しました。今回の研修では、「青森の更生保護」を用いて青森県内の更生保護の実態として、保護観察事件の取扱いや処遇、また生活環境、緊急的住居確保・自立支援対策に関してなどについて研修しました。



平成28年度保護司研修計画

青森保護観察所

名称	対象	目的	実施期間	実施場所
新任研修	平成28年度 委嘱保護司	新任保護司の使命・役割等 基礎的知識の習得	28年9月1日及び9月8日(2日間) 29年3月1日及び3月8日(2日間)	保護観察所
処遇基礎力強化 研修(第一次研修)	委嘱後概ね 2年未満	職務遂行上の事務手続き及び処遇の実務	28年12月未定	青森市
指導力強化研修 (第二次研修)	委嘱後概ね 2年以上4年未満	処遇上の知識・技術の習得	28年12月未定	青森市
地域別定例研修	全保護司	実務上の知識・技術の向上	概ね下記期間	各地区
第1期		「青森県の更生保護の現状と社会貢献活動」について	28年4月～6月	
第2期		「事例研究(薬物)」	28年7月～9月	
第3期		「刑の一部執行猶予制度」	28年10月～12月	
第4期		「関係書類の見方、書き方」	29年1月～3月	

報告
第29回 東北地方更生保護大会
「山形県天童市」で開催

**再犯防止対策は喫緊の課題
 役割は益々大きく重要!!**

保護司、更生保護法人役職員、更生女会員、BBS会員、協力雇用主、関係機関合わせて約1,000名が参加し、昨年10月28日と29日に渡って、第29回東北地方更生保護大会が、山形県天童市にて開催されました。

青森地区保護司会からは、天内会長はじめ総勢24名が参加。スケジュール初日、貸切バスにて東北自動車道よりニッカウヰスキー仙台工場宮城峡蒸留所を見学し天童市に宿泊、2日目、大会当日（天童市民文化会館）夕方より山形自動車道より東北自動車道前沢SAにて夕食し青森へ。

再犯防止対策は緊急の課題であり、更生保護が担うべき役割はますます大きく重要、更生保護に係る意識の統一と士気の高揚を図るとともに、更生保護制度の充実発展と非行や犯罪のない明るい東北各県の建設に寄与しようとするものです。

【趣旨より一部引用】

講演は、テレビ出演でおなじみの花園大学客員教授・水谷 修氏が、「さらば、哀しみの青春：夜回り先生、いのちの授業」と題して今まで実際に行ってきた体験を話されました。



ニッカウヰスキー工場見学



天童地区更生保護女性会



りんごを売っていました



講演する水谷先生



ウイスキーの貯蔵樽



王将の看板はお土産店

トピックス

薬物再乱用プログラムや簡易薬物検出検査
 に対し、通常の指導・支援に加え、薬物再乱用プログラムや簡易薬物検出検査を実施することで、薬物を断つ意思の維持・強化を図っています。



簡易薬物検出検査器

詳しくは保護観察所・薬物処遇担当官まで。

平成28年度 **県央ブロック保護司**
研修会「野辺地地区」
 開催日 平成28年11月（予定）
 会場 まかど観光ホテル



第38回 **青森県更生保護大会**
「青森市」で開催
 開催日 平成28年11月8日（火）
 会場 リンクステーションホール青森



20周年記念 **青函ツインシティ**
保護司会合同研修会
 開催日 平成28年10月12日（水）・13日（木）
 会場 ホテル法華クラブ函館



予告
 詳細は後日、地区事務局からのご案内となります。

平成28年度 主な行事

平成28年
3月1日付

新任保護司紹介「保護司の委嘱をうけて」



第1分会
青森市鯨沢
さいとう たかひこ
齋藤 史彦

今年の3月1日に保護司を拝命し、第一分会に配属になりました齋藤史彦と申します。先日、主任官や第一分会の先輩方とお話しさせていただき、おかげさまで保護司としての職務に対する不安が少し和らいだところですよ。

まだ右も左もわかりませんが、更生保護への国民の期待が高まる中、「もう一度やり直したい。」と考えている保護観察対象者の方をきちんと支えるとともに、そのために必要な地域の方々の活動への理解を、より深めてもらえるような活動ができたかと考えています。微力ではありますが、主任官や諸先輩方のご指導を頂戴しながら頑張りたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。



第1分会
青森市矢作
すや なおこ
酢谷 奈保子

我が家は警察一家です。夫はいつも仕事で忙しく朝早く出かけ夜遅くまで仕事です。子育てはほとんど私がやってきました。今日先進国を賑わせている夫の育休なんて取れる環境にもなく、いったいいつになったら犯罪の無い穏やかな世の中になるのだろうといつも思っていました。

そんな中、私は保護観察所で仕事をする事になり、加害者のフォローをしている事になんとも違和感を覚え、なかなか自分を納得させる事ができませんでしたが仕事をしていくうちに、仕事の重要さが理解できるようになってきました。「犯罪者たちに再犯させないようにしていくこと。」この事が少しでも社会の、そして警察官の役に立つのであればと思ひ保護司になる決意をいたしました。不安はありますが、できるだけ活動に参加し社会の役に立てるようになりたいと思ひます。



第3分会
青森市大別内
いま かずいし
今 勝一志

私は、社会福祉法人などの役員をメインに、数種類の事業を経営・運営しております。通常の事業のほか、ボランティア活動も積極的に推進してきました。

元々社会福祉関連の学習を進める上で、大学に於けるカリキュラムの中に養護教育や更生保護に関する教育プログラムがありましたので、法務省で進める更生保護の役割もわからずながら学習し一般的知識は得ていました。しかし、現実社会に於いて更生保護の業務に関わるには、更生保護やあらゆる法律、そして制度・社会の倫理など幅広く知識を習得・理解し、人格も高潔でなければ関わられる業務ではないと認識しております。今般、保護司を拝命し、薄学の私には甚だ恐縮ですが、責任の重さと社会貢献活動に於ける役割の必要性を再認識しつつ保護司活動に勤めさせて戴こうと考えております。



第37回 青森県更生保護大会

法務大臣表彰

第37回 青森県更生保護大会

開催日/平成27年11月13日(金)
会場/むつ市 下北文化会館

青森県内から保護司、更生保護法人役職員、更生保護女性会員、BBS会員、協力雇用主、就労支援事業者機構会員、関係機関、団体の代表者など約650人が参加、はじめに恐山菩提寺院代 南直哉氏が「魂のゆくえ」と題して講演、式典では、むつ下北地区保護司会会長が歓迎の言葉を披露、その後の顕彰で法務大臣表彰〈青森地区から石田道夫氏(2分会)、鳴海峰泰氏(4分会)〉などが行われ、最後に大会宣言文が発表・採択され万歳三唱で終了しました。

平成28年
3月1日付

新任保護司紹介「保護司の委嘱をうけて」



第3分会
青森市長島
田川 伊吹
たがわ いぶき

この度、平成28年3月に保護司として委嘱を受け、重く深くその責務を感じております。

自らの人生もまだまだ道半ば、辛いことも苦しいことも越えねばならない試練ばかりが目前に迫る毎日に、罪を犯したり非行に走ったりする人々の社会復帰を手助けするためには、青い未熟な私が奉仕するには恐縮するばかりです。

しかしながら、声を掛けて頂いたことは一つの御縁であり、私の勤めである神職としての綱領を掲げる「世のため人のために奉仕し」の精神を以てすれば、これもまた果たさなければならぬ大切な使命であり役目だと思っております。

浅学非才な若輩者ですが、先輩保護司の皆様にご指導ご鞭撻頂きながら、少しでも明るい街づくり、人づくりに寄与出来れば幸いです。肩ひじ張らず、それでいながらしっかりと学ぶ姿勢を怠らずに頑張りますので、何卒宜しくお願い致します。



第4分会
青森市篠田
山本 治男
やまもと はるお

更生保護という言葉は、一般の社会生活の中では馴染みの無い言葉だと思います。

しかしながら、我家では幼少の頃から当たり前のように使われておりました。というのも、祖母が更生保護女性会の設立当初から会員であり、祖父も保護司をしており、子供でまだよく理解できないながらも更生保護に関する話を聞いておりました。

この度、委嘱を受けまして、更生保護施設建て替えの時の住民の反対運動など歴史を見ましても、更生保護に対する一般市民の理解または受け入れに関しては、まだまだ難しい問題があると考えます。

だからこそ、我々保護司や関わりのある人々が、信念を持って、社会復帰の手助けと市民・住民に理解を深めてもらう活動をして行かなければならないと考えています。

新人保護司として皆様のご指導を受けながら、これから頑張つて参りますので、よろしくお願い致します。



第5分会
青森市浪岡
津嶋 博
つしま ひろし

今年3月に、保護司の委嘱を受けました、津嶋博と申します。

昨年、浪岡商工会に勤務している阿部智さんからお誘いをうけ、何度かその任にあらずと固辞しましたが、彼から「保護司活動が社会的貢献に繋がっている」と熱っぽく語りかけられ、お仲間に入れていただく決意しました。

3月の研修会及び地域の総会に参加しまして、自分なりに保護司活動の難しさについて痛感しております。知識は貧弱ですがこれから先輩保護司方々から指導を得ながら活動して行きたいと思っております。

私の略歴を簡単に紹介させていただきます

昭和27年8月27日旧浪岡町生まれ同町小、中卒業

昭和46年3月弘前南高等学校卒業

昭和50年3月帝京大学法学部卒業

昭和50年4月から1年間県庁臨時職員

昭和51年4月学校図書株式会社入社(小・中学校で使用の教科書出版社)現在に至る

愛読書は会津藩関係の書籍を読むこと新参者ですので、何卒ご指導ご鞭撻お願い申し上げます。

広報部員からの一言

第2分会 木村 眞次

「その山を制覇した気持ち」
木々の葉の色も濃くなり紫陽花の花も咲き始める頃となりましたが皆様いかがお過ごしでしょうか。

私は野菜作りと山菜採りが趣味で畑ではイモ類・マメ類を植えてそれを終えんとすぐに山に入るのです。山ではタケノコ・わらび・うどなど主なものは採るのですが中でも一番きついのがぜんまいです。ぜんまいは急斜面にはえている事が多いのでたくさん収穫があった時には、その山を制覇した気持ちにさえなってしまう。ですから毎年、春は忙しくもあり喜びでもあります。



また、広報部では皆様から伝宣してもらいたい身近な地域の情報など募集しています。お話しだけでも聞かせていただければ今後にいかせると思っています。ご連絡お待ちしております。

保存版

事務局ニュース

平成 28 年度青森地区保護司会月別主要行事予定

※空白の日付けは、現在は未定となっています。
決定しましたら各自ご記入をお願い致します。



は全保護司対象の行事

自 平成 28 年 4 月 1 日 至 平成 29 年 3 月 31 日 ※印は観察所及び各団体事業

保護司会及び観察所		更女会・BBS会他関係団体
月	日	主 要 行 事
4	7~15	分会定時総会(1・4分会 4/7, 3分会 4/8, 2分会 4/12, 5分会 4/15)
	15	地区監査会
	25	第1回正副会長会および役員会
5	13	第1期地域別定例研修※地区保護司会定時総会・懇親会
	20	青森少年鑑別所意見交換会①「第1分会」
	31	第66回「社明運動」青森県推進委員会(アスパム)※ 保護司候補者検討協議会設置説明会(第5分会)
6	8	保護司会事務担当者研修※
	16	第66回“社会を明るくする運動”地区推進委員会
	17	青森少年鑑別所意見交換会②「第2分会」 第1回地区保護司会保護司候補者内申委員会 第2回地区正副会長会
7	1	更生保護の日(1日~31日社明運動強調月間、各分会ミニ集会等開催)
	13	第66回“社会を明るくする運動”地区実施(甲田中学校)
	15	青森少年鑑別所意見交換会③「第3分会」
	16	社明運動街頭広報活動「アウガ前・中三前」 青森県更生保護大会準備組織委員会① 第1回青森保護区保護司候補者検討協議会(第5分会)※
8	19	青森少年鑑別所意見交換会④「第4分会」 新任保護司意見交流会
		第2期地域別定例研修(各分会で開催)※
9	1・8	新任保護司辞令伝達式・研修※
	16	青森少年鑑別所意見交換会⑤「第1分会」
10	12・13	20周年記念青函ツインシティ保護司会合同研修会
	14	青森少年鑑別所意見交換会⑥「第2分会」 第3回地区正副会長会 第2回地区保護司会「役員会」 青森県更生保護大会準備組織委員会② 第2回保護司候補者検討協議会(第5分会)※
11	8	第38回青森県更生保護大会(青森市会場)
	18	青森少年鑑別所意見交換会⑦「第3分会」 県央ブロック保護司研修会(野辺地地区保護司会) 第2回地区保護司会保護司候補者内申委員会 社会貢献活動協力者研修※
12	16	青森少年鑑別所意見交換会⑧「第4分会」 第3期地域別定例研修※ 地区保護司会慰労会 処遇基礎力強化研修(第1次研修)※ 指導力強化研修(第2次研修)※ 薬物問題講習会※
1	20	青森少年鑑別所意見交換会⑨「第1分会」 第4回地区保護司会正副会長会
2	17	青森少年鑑別所意見交換会⑩「第2分会」
	27	近隣保護司会意見交流会(南黒地区保護司会) 第3回地区保護司会「役員会」
		第4期地域別定例研修(各分会で開催)※ 各分会事務担当者連絡協議会
3	1・8	新任保護司辞令伝達式・研修※
	14・15	更生保護関係団体連絡協議会※
	17	青森少年鑑別所意見交換会⑪「第3分会」

函館地区保護司会定期総会(26日)
地区更生保護女性会定時総会(26日)
地区協力雇用主会定時総会 地区BBS会総会

県保連理事会(23日)
第1回地区保護司会会長会議(23日)
社明県推進委員会(31日)

県保連理事会
第2回地区保護司会会長会議

函館地区第24回『市民のつどい』(9日)
更女会第35回『みんなのつどい』(24日)
県保連理事会
地区保護司会会長会議

第65回青森市社会福祉大会

県保連理事会
第3回地区保護司会会長会議

県保連自主研修
社会貢献活動協力者研修

青森県更生保護関係団体交流会
平成29年「愛の泉」贈呈式・新年会

県保連理事会
地区保護司会会長会議